
Sitzung 2022-11-16

Post

E-Mails
Erinnerung Umstellung eduroam Anmeldung

Social Media Team erinnert Studies nochmal

Mitteilungen
Ergebnisse der konstituierenden Sitzung des UA Discord
(Nath)

Role-Reset
Anfang Dezember werden Rechte von der Ophase zurückgesetzt

Nuken von Channels (Channel-Nuke-Policy)
Alte Nachrichten werden erstmal ins Archiv verschoben
Menschen die Zugriff benötigen sollen sich bei DIscordadmins melden

2FA
nicht aktiviert, deshalb können wir den Server nicht public machen
Was machen wir mit den Backup Daten?
Verfahrensvorschlag:

Daten im Bookstack
Backup-Daten in d120 sicher hinterlegt

ggf. explodiert das hier zu nem TOP (siehe TOPs)

Erster Entwurf des FS-Posters (Ersetzt das im Bistro
Athene) ist über FS@ verteilt (Luca in Abwesenheit)

Es wird um Feedback gebeten
Alle Links auch im Pad zu finden:
https://www.d120.de/pad/?group=fachschaft&show=Poster-Feedback#

Protokoll

Fachschaftssitzung

Datum 16.11.2022

Zeit 18:15 - 21:48

Protokollant*in Nath, Jan R., Nico

Redeleitung Philipp M.

Anwesende

Nath, Frank N., Paul G., Joachim S., Josias W., Sebastian
S., Jan R., Leon S., Sascha, Daniel M., Pia, Hannah, Daniel
Si., Jonathan, Jonas, Nico, John, Benjamin B., Leon K.,
Frederik V., Yannick (ab 19:15)

Anwesende online: Jonas H. (bis 19:52), Philip H., Ryan H., Heiko C., Jacques,
Magnus H., Roni, Sebastian S.



Termine
17.11.2022 13:30 Sondersitzung LuSt zur Studierendenbefragung
17.11.2022 18:00 Orgavergabetreffen OFahrt 2023 in BBB
22.11.2022 18.30 FSK
23.11.2022 17:30 Preisverleihung Athene-Preis
24.11.2022 11.55 #TUtalausfallVerhindern Streik auf dem Lesehof
24.11.2022 13:30 FBR

Rückblick
Von Maschinenbau ist eine Kaffemaschine zurückgekommen die andere ist noch beim
Filmkreis

UE Website Aktualisiert

Unterausschüsse & Gremien
AStA Vollversammlung

Offizielle Pressemitteilung des AStA: https://www.asta.tu-darmstadt.de/de/aktuelles/2022-
11-11-pressemitteilung-sofortige-entlastung-f%C3%BCr-hochschulen-und-studierende-
1000-euro
Infos zum allgemeinen Stand der TU
keine Infos über Maßnahmen
6 Streikforderungen

siehe AStA Seite (oben)

Newsletter, Social Media & Co
Erinnern an Eduroam Umstellung

Aufgaben
Leitung Sommerophase 2023 gesucht (Wir reden nächste Woche darüber)

“



Jan R. und Pia übernehmen die Pinnwand.

TOPs
Ophasen SoSe23 + WiSe23/24 (Leon; Discord) (Vertagt auf
nächste Woche)

letzte Ophase gemerkt, dass Motto zu wenig Zeit hast, deshalb Motto früher festlegen
Motto kann auch ohne Leitung gewählt werden
Ich würde gerne auf der FS Sitzung am 16.11. die Leitungen der nächsten 2 Ophasen
festlegen.

Hab ne Meinung, bin aber nicht da ): vertagen? (Luca)
Zum einen sollten wir bald anfangen die SommerOphase zu planen. Zum anderen wollen
wir die WiOphasen Leitung vergeben damit wir möglichst ein Motto festlegen um mit dem
Film beginnen können. Dieser kann ja gedreht werden während die Umstrukturierung
stattfindet, da der Film ja wahrscheinlich bleiben wird.

--> Motto-Team hat bisher die Entscheidungen auch ohne Leitung gefällt, für diese
Entscheidung brauchts eigentlich keine Leitung (Jannis R.)

Policy helfer@d120... (Frank N. für Jannis R.)
Aktuell: Nur eine Mail pro Veranstaltung

In der Vergangenheit hat sich gezeigt, dass sich pro Mail Menschen abmelden
je mehr mails, desto mehr melden sich ab
Auf unterlisten gerne mehr Mails
Vorschläge:

Bis zu zwei Mails pro Veranstaltung (auch das finde ich eigentlich schon affig,
wir haben so wenige Veranstaltungen, wenn da ein inflationäres Mail-
Aufkommen ist würde mich das sehr wundern)
policy komplett aufgeben
Eine Mail pro Rolle anstatt pro Veranstaltung
Keine Feste Policy mehr
Auf zwei beschränken (einmal im Voraus und eine Kurzfristig um unbesetzte
Posten zu besetzen)
Policy: Möglichst wenig behalten
Regel existiert nur wegen der Hierarchie Mailinglisten

Vorschlag: Wir trennen die Listen und lösen die Verkettung
Wenn helfer@ auch angeschrieben werden soll, dann einfach in CC
setzen. So weniger Arbeit und einfacher

Lösung: Wir trennen die Listen helfer@ und die speziellen Helferlisten und lösen die
Verkettung. helfer@ wird immer ins CC genommen, wenn Helfer gesucht werden.

Meinungsbild



Wir trennen die Listen helfer@ und die speziellen Helferlisten und lösen die Verkettung. helfer@ wird bei Bedarf ins CC
genommen, wenn Helfer gesucht werden.

Ja Nein Enthaltung

20 0 8

Meinungsbild

Wir einigen uns darauf, die Liste helfer@ auf "immer moderieren" zu stellen, die Maillistenverwaltung beurteilt nach
gesundem Menschenverstand. Die Policy wird geändert auf: Es sollten nach Möglichkeit maximal 2 Mails pro
Veranstaltung gesendet werden.

Ja Nein Enthaltung

20 0 7

Pinnwand im D120 (Pia, Daniel S.)
Es gibt Aufgabenzettel in verschiedenen Farben mit sinnvollen Textfeldern
Vielleicht updaten um freundlicher zu gestalten

Meinungsbild

Wollen wir die Pinnwand in D120 für das Verteilen und Sammeln von Aufgaben verwenden? Und eine Person, die sich
um die Übernahme der Pinnwand kümmert, bestimmen?

Ja Nein Enthaltung

19 1 7

Aufruf zum Studierendenstreik (Tobias H der imaginäre
Revoluzzer, Daniek Si.)

Studierendenschaft hat in ihrer Vollversammlung den Studierendenstreik/Demo am 24.11.
um 11:55 Uhr beschlossen
#TUtalausfall verhindern
Wollen wir das nach außen tragen, bewerben und unterstützen?
Die Forderungen die auf der VV beschlossen wurden, denen wir uns damit anschließen:

Keine Kompromisse in der Lehre! Das Wintersemester muss in Präsenz stattfinden!
Es braucht zusätzlich hybride Formate wie Vorlesungsaufzeichnungen für
Studierende, die aus gesundheitlichen oder finanziellen Gründen nicht in der
Universität studieren können.



Angestellte an der Universität müssen fair bezahlt werden und vor allem einen
sicheren Arbeitsplatz haben! Die an sich schon prekär beschäftigten studentischen
Hilfskräfte und andere Universitätsangestellte dürfen nicht die Kosten der Krise
ausbaden! Kein Stellenabbau, denn für gute Lehre braucht es mehr als warme
Räume.
Das Land muss Verantwortung übernehmen und die aktuellen Preissteigerungen an
der Universität und im Studierendenwerk vollständig ausgleichen.
Studieren muss bezahlbar sein! Es braucht ein familienunabhängiges, deutlich
höheres BAföG um die Inflation auszugleichen!
1000 Euro Soforthilfe für alle Studierenden und Auszubildenden, um durch den
Winter zu kommen!

Beschluss

Wir beschließen, den Studierendenstreik am 24.11.22 und damit die Forderungen der Vollversammlung als Fachschaft,
zu unterstützen (siehe offizielle Pressemitteilung des AStA).

Ja Nein Enthaltung

24 0 1

Wie möchten wir den Streik unterstützen:

Social Media
Werbung in den Vorlesungen machen Bericht von der Mobilisierungsveranstaltung
#TUtalausfall verhindern!
Fachschaften sollen es an die Studies weitertragen

Plakate liegen in D120, Flyer kommen noch
Soll auf Social Media und in Wohnheimen verteilt werden.
Informationen auf Deutsch und Englisch verfügbar
Vor der Mensa ein Infozelt
Kostenloser Kaffee und Tee auf der Demo
Soll geklärt werden im Richtigen Moodle zu bewerben

Wir werden es über unsere Social Media Kanäle und in Vorlesungen den
Studierendenstreik bewerben.

Beteiligung der Fachschaft bei dem Studierendenstreik
(Jonas <- bitte in Zukunft mit Anfangsbuchstaben vom
Nachnamen, es gibt nicht nur einen Jonas - Jonas H.)

Stellen wir Material für z.B. Plakate anfertigen?
Haben wir Zugriff auf Instrumente, Pfeifen oder Vuvuzelas?
Werden wir unsere Flaggen hissen?



Bekommt das Social Media Team das ok, die Sharables von TUtalausfall Verhindern
ebenfalls zu posten?
Zustimmung dafür, dass die D120 Flagge nicht verwendet werden soll.
Bei Transparenten/Slogans mit dem Bündnis abstimmen
Gegenmeinung: Menschen sollen die Möglichkeit haben, Schilder in D120 zu basteln.
Lieber in anderen Räumen als in D120, Fachschaft soll Studierende animieren, aber selber
nicht eigene Meinung/Forderung einfließen lassen.
Nichts dem AStA vorwegnehmen, aber mit AStA absprechen

Meinungsbild

Wollen wir dem Bündnis #TUtalausfallverhindern aktiv unsere Unterstützung in Bezug auf die Vorbereitung für die
Demo anbieten (z.B. Plakate basteln)?

Ja Nein Enthaltung

24 0 1

Sonstiges
Fachschaftsaccount, Schließrechte und auf FS@ für Yannic
H (Yannic H.)

Beschluss

Wir beschließen, dass Yannic H für die Ausleihe einen Fachschaftsaccount, Schließrechte erhält und auf FS@
aufgenommen wird.

Ja Nein Enthaltung

17 0 9

FS@ Aufnahme Frank N.
Beschluss

Wir beschließen, dass Frank N .auf FS@ aufgenommen wird.

Ja Nein Enthaltung

22 0 3



FS@ Aufnahme Paul G.
Beschluss

Wir beschließen, dass Paul G. auf FS@ aufgenommen wird.

Ja Nein Enthaltung

22 0 3

FS@ Aufnahme Jonas R.
Beschluss

Wir beschließen, dass Jonas R. auf FS@ aufgenommen wird.

Ja Nein Enthaltung

20 0 6

FS@ Aufnahme Daniel M.
Beschluss

Wir beschließen, dass Daniel M. auf FS@ aufgenommen wird.

Ja Nein Enthaltung

22 0 3

FS@ Aufnahme Josias W.
Beschluss

Wir beschließen, dass Josias W. auf FS@ aufgenommen wird.

Ja Nein Enthaltung

22 0 4

FS@ Aufnahme Sebastian S.



Beschluss

Wir beschließen, dass Sebastian S. auf FS@ aufgenommen wird.

Ja Nein Enthaltung

21 0 4

Schließrechte für Jan R (Jan R.)
Beschluss

Wir beschließen, dass Jan R. Schließrechte für seine Tätigkeiten in der Raumbuchung und der Pinnwand erhält.

Ja Nein Enthaltung

23 0 2

FS-Account Leon K (Leon K.)
Beschluss

Wir beschließen, dass Leon K .einen Fachschaftsaccount erhält und auf FS@ aufgenommen wird.

Ja Nein Enthaltung

25 0 1

FSS-Aufnahme Daniel Si. (Heiko)
Beschluss

Wir beschließen, dass Daniel Si. für seine Tätigkeit im FSS Root-Rechte erhält.

Ja Nein Enthaltung

21 1 3

“



Schließrechte Raumbuchungsteam
Als TOP für nächste Woche vertagt.

Empfänger & USB-C von Konferenzmikros weg
Schaut pls in euren Taschen nach
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